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В эпоху кризиса и тумана
В минувшую среду в администра-

ции Лесного состоялись публичные 
слушания по проекту бюджета го-
родского округа «Город Лесной» на 
2010 год.
Вначале была заслушана основной до-

кладчик – начальник финансового управ-
ления Ирина Трапезникова, которая со-
общила, что бюджет городского округа 
на 2010 год спрогнозирован без дефици-
та. Тогда как, например, область приня-
ла свой бюджет с дефицитом: из-за про-
блем с налогами на прибыль – основным 
источником доходов. У нас же основны-
ми источниками дохода являются налог 
на доходы физических лиц и поступления 
по мировым соглашениям. По обоим идет 
перевыполнение плановых показателей: 
в целом доходы бюджета города за 9 ме-
сяцев исполнены к плану 9 месяцев на 
105%, к годовому плану – на 82,3%.

Доходы
Вообще, если сравнивать бюджет 

2009 года и прогнозные параметры 2010 
года, то видно, что объем доходов, а зна-
чит, и расходов уменьшился на 113 млн 
рублей. Потому что на 251,3 млн рублей 
уменьшились безвозмездные целевые 
средства из федерального и областного 
бюджетов. Так, по федеральным день-
гам уменьшение произошло по субсиди-
ям на поддержку социальной инженер-
ной инфраструктуры (капитальные вло-
жения). Из областного бюджета оста-
лись межбюджетные трансферты на ор-
ганизацию питания в школах, на общее 
образование, на содержание архива, на 
обучение детей-инвалидов в дошколь-
ных учреждениях и учреждениях худо-
жественного образования. Сохранились 
субвенции на предоставление субсидий 
по ЖКХ населению, но их объем снижен. 
95,5 млн рублей в областном бюджете 
предусмотрено на монетизацию льгот.

Объем собственных доходов город-
ского округа вырос на 138,2 млн рублей и 
составил 115,8% к уровню бюджета 2009 
года. Основную долю составляет налог 
на доходы физических лиц: удельный 
вес данного доходного источника соста-
вит в 2010 году 44,4%. Значительно уве-
личиваются прогнозные параметры и по 
налогу на имущество физических лиц: 
ожидаемая цифра – 9,9 млн рублей.

Из неналоговых доходов наиболь-
ший удельный вес приходится на доходы 
от использования имущества – 45,4%. 
Основная сумма – 426,4 млн рублей – 
это доходы от совместной деятельности 
(мировые соглашения).

Расходы
В 2010 году городскому округу «Город 

Лесной» выделены субвенции на осу-
ществление следующих полномочий: на 
предоставление гражданам субсидии на 
оплату жилого помещения; на осущест-
вление госполномочия по хранению и 
использованию архивных документов; 
на обеспечение прав граждан на полу-
чение образования; на оплату жилищно-
коммунальных услуг отдельным кате-
гориям граждан; на осуществление мо-
нетизации льгот по оплате жилищно-
коммунальных услуг.

Стоит отметить, что проект бюджета 
сохранил социальную направленность. 
В расходы включены капитальный ре-
монт объектов социальной сферы за счет 
средств местного бюджета – на сумму 80,7 
млн рублей; приобретения в учреждения 
социальной сферы на 9,9 млн рублей.

На образование, культуру, здравоох-
ранение и спорт в бюджете-2010 преду-
смотрен объем средств в размере 59,2% 
от общего объема расходов бюджета. На 
образование предполагается потратить 
46,8%.

Также спрогнозированы ассигнова-
ния в размере 29,7 млн рублей на предо-
ставление субсидий из местного бюджета 
следующим организациям: МУП «Техно-
дом», организации ДНД и фонду развития 

предпринимательства (обоим – через це-
левую программу); ОАО «АТП» для вы-
полнения полномочия администрации 
по организации перевозки пассажиров; 
МУП «Вестник» и МУП «Трансинформ».

В проекте бюджета заложено финан-
сирование 12 целевых муниципальных 
программ. А также предусмотрен ре-
зервный фонд на случай возникновения 
непредвиденных расходов. Он состав-
ляет порядка 31 млн рублей.

Не сдетонировало!
По традиции, на слушаниях выступил 

лидер местного отделения ЛДПР Олег 
Чубатый, который назвал бюджет-2010 
«ущербным по сути, содержанию и ко-
личеству», и заявил, что он, Чубатый, 
знает, где взять деньги, чтобы город раз-
вивался как в сказке. И рассказал о 14 
заправках, которые принадлежат Лесно-
му и находятся в распоряжении одного 
ЗАО в Ульяновской области. Оценили их 
в 331 миллион. С них город должен по-
лучать 5% годовых, но эти 5% нам не по-
ступают, потому что будто бы до сих пор, 
с осени прошлого года, официально не 
оформлена сделка на право собствен-
ности заправок. За это время Лесной 
потерял порядка 20 миллионов. А если 
учесть, что у нас этих заправок порядка 
150 штук по всей стране, то понятно, ка-
кие огромные деньги город теряет…

И есть у Олега Иосифовича по данно-
му эпизоду волшебная бумага – поста-
новление суда г. Самары от 18.09.2008 
года, на которое наверняка будет инте-
ресно взглянуть прокуратуре...

Однако глава С. Щекалев, комменти-
руя сенсацию, заявил: в 2009 году обя-
зательства по мировым соглашениям 
выполняются в полном объеме. По ито-
гам года те 11 субъектов, где находятся 
наши заправки, произведут финансовые 
расчеты, и до конца января эти 5% будут 
зачислены в наш бюджет.

Судя по реакции зала, информацион-
ная «бомба» не сдетонировала, но Чу-
батого это не расстроило: он пообещал 
проверить заявление главы.

Затем слово взял Александр Хоро-
шенко, защищающий права дворников, 
которым занизили ставку первого раз-
ряда. Тут же выступил работник ФСЦ 
«Факел» Георгий Попов с аналогичной 
проблемой. К слову: известно также, 
что подобный вопрос «пробивают» и 
работники дошкольного образования –
стало быть, не все спокойно в тариф-
ном королевстве…

Лидер местных коммунистов Тамара 
Мелентьева говорила о необходимости 
поддержки городских общественных ор-
ганизаций, а также поинтересовалась, 
будет ли в 2010 году «банная» дотация?

Глава в тумане
Взяв заключительное слово, глава ГО 

«Город Лесной» Сергей Щекалев пре-
жде всего заявил, что «в эпоху кризиса 
пострадали многие города и области, но 
мы живем очень даже неплохо». И при-
звал с этим согласиться.

– Бюджет-2010 – не скажу, что это 
бюджет развития, – рассуждал глава, – 
но у нас не прекращается строительство 
очистных сооружений, зданий жилых до-

мов. В газете прозвучало: в следующем 
году ни одного квадратного метра жилья 
не будет сдано. Вспомните: в 2009 году 
из федерального бюджета нам посту-
пило более 400 миллионов рублей, по-
том 65 миллионов сняли, осталось 377 
миллионов, и в этом году мы сдаем ряд 
объектов. Так вот в сравнении: на сле-
дующий год у нас будет всего 144 мил-
лиона. Федерация испытывает большие 
трудности, и от этого все идет…

Честно говоря, не поняла, что гла-
ва хотел этим сказать. То ли то, что на 
эти 144 миллиона город все-таки будет 
строить жилье, опровергая тем самым 
наше с Юрием Ивановичем Шупенько 
заявление в «Радаре» №49: «Ни одного 
квадратного метра…». То ли то, что 144 
миллиона – это действительно не те 
деньги, которые можно вложить в стро-
ительство жилья, но тогда зачем было 
возмущаться нашим честным интервью 
после выхода статьи?..

По проблемам тарифных ставок в 
КБл и на «Факеле», а также по «бан-
ной дотации» глава обещал «собрать-
ся с депутатами и посмотреть, что мож-
но сделать». Но по вопросу выделения 
средств общественным организациям 
города снова напустил туману.

– Ну, товарищи, ну 131 закон – давай-
те поймем, что он для нас ключевой. Он 
четко прописывает наши полномочия. 
И то, что было до 1 января 2006 года –
до вступления его в силу, того сегодня 
нет. Тогда у главы была возможность 
выделять деньги на общественные ор-
ганизации. Сейчас даже оплата комму-
нальных услуг – это для администрации 
нецелевое использование средств. Тут 
надо работать со спонсорами или ис-
кать другие пути решения…

И вроде бы все понятно: ладно, Бог 
с вами, 131 закон – dura lex, sed lex. Но 
тут же микрофон берет председатель 
городской Думы Евгений Гущин и заяв-
ляет буквально следующее:

– Проект бюджета все-таки предусмо-
трел поддержку общественных органи-
заций! И в 2009 году тоже. Может быть, 
не совсем в тех объемах, но средства 
заложены.

И понимай как знаешь. Если глава так 
категоричен и уверяет, что 131 закон свя-
зал ему руки в отношении обществен-
ных организаций, тогда почему предсе-
датель Думы заявляет обратное? Пола-
гаю, сейчас и Сергей Викторович, и Евге-
ний Васильевич наверняка скажут: «мы 
не то имели в виду» и, возможно, захотят 
объяснить какие-нибудь нюансы, что это 
за субсидии, но это нужно было делать в 
зале – тогда, когда вы отвечали просто-
му народу. Чтобы люди не ушли в недоу-
мении от ваших ответов, как это произо-
шло после слушаний.

Итак, что же в итоге, кроме ряда ту-
манных ответов и обещаний «порешать 
насущные вопросы»? Как сказала в сво-
ем выступлении председатель Счет-
ной палаты Наталья Шатунова, бюд-
жет-2010 соответствует всем требова-
ниям Бюджетного кодекса и иных нор-
мативных актов, а значит, думается, бу-
дет принят Думой без возражений.

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.

На слушаниях выступил началь-
ник Управления образования г. Лес-
ного – главного бюджетополучате-
ля – Сергей Рудой, который отме-
тил, что образование – важнейший 
стратегический ресурс, и оно долж-
но успешно развиваться.

Образование Лесного – это 44 
учреждения. В 24 детских садах вос-
питываются 2925 детей. В 12 шко-
лах учатся 5175 школьников. В трех 
учреждениях дополнительного обра-
зования занимаются 2900 детей. В си-
стеме образования работают более 

2,5 тысячи человек. Именно поэтому 
значительная часть бюджета Лесного 
расходуется на образование.

Бюджет на 2010 год планируется 
в размере 681 млн 662,7 тысячи ру-
блей.

Защищенными остаются следую-
щие статьи: заработная плата, комму-
нальные услуги и питание детей.

Предусмотрены средства на теку-
щие и капитальные ремонты, в том 
числе в д/с 28 и д/с 15; на выполнение 
противопожарных мероприятий во 
всех образовательных учреждениях.

Операция 
«Пешеход»

На территории Нижнетуринского город-
ского округа с 10 по 14 декабря проводилось 
профилактическое мероприятие «Пешеход». За 
данный период сотрудниками ГИБДД было вы-
явлено 395 нарушений правил дорожного дви-
жения, из них 382 нарушения допущены води-
телями транспортных средств, а именно: непре-
доставление преимущества в движении пеше-
ходам (на пешеходных переходах и перекрест-
ках) – 1; управление транспортным средством в 
состоянии опьянения – 1; превышение установ-
ленной скорости движения – 81; выезд на полосу 
встречного движения – 2.

Пешеходами допущено 26 нарушений правил до-
рожного движения, из них: движение пешеходов по 
проезжей части при наличии тротуара – 16; пере-
ход проезжей части в неустановленном месте – 10.

В период проведения профилактического ме-
роприятия «Пешеход» произошло 1 дорожно-
транспортное происшествие по вине пешехода.

Н. ЦЫБРОВА, инспектор по пропаганде ОВ 
ДПС ГИБДД ОВД по Нижнетуринскому ГО, 

лейтенант милиции.

Новый год 
посвящаем семье

Татаро-башкирское общество «Якташлар» праздник встречи Нового, 
2010-го, года посвящает семье и приглашает всех желающих 26 декабря          
в 14 часов на елку в фойе СКДЦ «Современник» (будет работать буфет). Сце-
нарий праздника подготовлен на татарском языке. Входной билет – 50 рублей.

С вопросами вы можете обращаться в инициативную группу по телефо-
нам: 3-10-95 (Галина Викторовна, СКДЦ «Современник»), 3-17-70 (Асия Ива-
новна), 4-88-23 (Гульзифа опай).

Соб. инф.

Благодарны 
за помощь и поддержку

Прошла декада инвалидов. Хотим поблагодарить организации и ин-
дивидуальных предпринимателей, которые оказывали нам помощь и под-
держку. Дай Бог им здоровья и благополучия в их работе. Мы признательны 
участникам и организаторам концерта и выставки прикладного творчества 
инвалидов, проведенных 2 декабря в СКДЦ «Современник». Большая бла-
годарность активистам общества за оказанную помощь в подготовке и про-
ведении нынешней декады.

ПРАВЛЕНИЕ общества инвалидов, г. Лесной.


